
 

  

 

 
  

 

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 

 

am 23. Mai 2022 wurde das Sozialbürgerhaus in Weiden feierlich unter 

anderem durch die Bayerische Familien- und Sozialministerin Ulrike Scharf 

eröffnet. Bereits im vergangenen Jahr zog das Dezernates für Familie und 

Soziales der Stadt in das Gebäude der Agentur für Arbeit ein, in dem sich 

auch das Jobcenter befindet.  

Um einen Überblick über die Alleinstellungsmerkmale dieser Trias in 

Abhängigkeit von den Vorteilen für Verwaltung sowie für Bürgerinnen und 

Bürger zu erhalten, fordern die zeichnenden Fraktionen eine umfassende 

Berichterstattung. 

 

Das Sozialbürgerhaus steht nach Aussage der Stadtverwaltung für ein 

bundes- und bayernweit einzigartiges Konzept. Besonders im Kontext der 

Fachkräftesicherung und dem gestiegenen Anspruch an die Jugendsozial-

arbeit wird die Konzentration unter einem Dach lobend hervorgehoben.  

Es stellt sich dabei die Frage, inwiefern das Sozialbürgerhaus Ressourcen 

bündelt, bzw. sogar einspart und wie sich die Vorteile für die Verwaltung 

beschreiben und vor allem beziffern lassen. Ferner sollen auch die 

Bürgerinnen und Bürger profitieren. 

 

Daher fordern die zeichnenden Fraktionen die Vorlage eines 

umfassenden Berichtes.  

Dieser soll die ausführliche Darstellung folgender Punkte beinhalten:  

 

1. Sozialbürgerhaus in seiner finalen Version 
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2. Organisatorische und wirtschaftliche Ziele des Sozialbürger-

hauses 

3. Vorher-Nachher-Vergleich in Form einer tabellarischen 

Übersicht der jährlichen wirtschaftlichen Effekte  

(Mehraufwand / Minderaufwand in Bezug auf das Jahr) 

4. Investitionskostenaufstellung (Kosten für Umzug, 

Baumaßnahmen, usw.) 

5. Darstellung der jährlichen laufenden Kosten vor und nach dem 

Umzug  

6. Personalstand vorher und nachher 

7. Vorteile explizit für Jugendsozialarbeit 

8. Vorteile explizit für Fachkräftesicherung  

9. Vorteile für Bürgerinnen und Bürger 

 

 

Wir bitten, den Fraktionsvorsitzenden der zeichnenden Fraktionen in der 

Sitzung zur weiteren Erläuterung das Wort zu erteilen. 

 

Vielen Dank und beste Grüße, 

 

 

Ihr 

Dr. Christian Deglmann   Christoph Skutella, MdL   Dr. Benjamin Zeitler  

Fraktionssprecher       Fraktionssprecher             Fraktionssprecher  

Bürgerlisten-Fraktion       FDP/FW-Fraktion              CSU-Fraktion 

 

 

 


